

Advierten precarias condiciones en red SAMU del SSVQP

SALUD. Denuncian falta de uniformes e insumos como oxígeno y ventiladores.



MANIFESTACIONES SE REPLICARON EN VIÑA DEL MAR Y QUILLOTA.

En alerta se encuentran los funcionarios de la red de SAMU del Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota-Petorca (SSVQP), quienes se manifestaron el domingo denunciando la escasez de recursos con las que opera la red asistencial. Lo anterior, luego de que trabajadores enviaron un petitorio de 12 páginas, remitido el 20 de mayo a la directora del SSVQP, Andrea Quiero, sin recibir una respuesta satisfactoria hasta la fecha.

Aseguran que el principal conflicto se origina por una "irresponsable" gestión presupuestaria por parte del servicio con la red asistencial.

Según señalan en el escrito, la red SAMU del SSVQP solicitó para el año 2024 \$1.800 millones para el funcionamiento óptimo de la red, aunque finalmente sólo \$800 millones fueron asignados. Sin embargo, lo más complejo es que hasta la fecha, sólo \$53 millones han sido entregados por el Servicio Viña-Quillota-Petorca, por lo que el SAMU sufre hoy un déficit presupuestario mayor al 90%.

La falta de recursos ha derivado en que hoy la red presente un acotado stock de insumos, como vías intraóseas (osteoclisis), saturómetros, insumos para controlar hemorragias y para abordar partos de urgencia. A ello se suma la falta de uniformes para el personal y el hecho de que ambulancias carecen de conexiones de oxígeno para ventiladores me-

cánicos, lo que representa "un grave riesgo para el paciente".

Valentina Alvarado, presidenta de la Fenats Base Fricke, advierte que los trabajadores de SAMU "trabajan en condiciones paupérrimas".

"Ya estamos cansados. Cada cuatro años los partidos políticos se toman los servicios públicos y se va toda la plata en sobresueldos", reprochó.

El diputado Tomás Lagomarsino (Ind.-Partido Radical) emplazó a la Subsecretaría de Redes Asistenciales "a elaborar una estrategia real y tangible de los servicios de atención prehospitalaria, que están sumamente abandonados", mientras que el diputado Andrés Celis (RN) calificó como "una vergüenza" que "no se haya planificado la destinación de recursos para equipamiento, insumos y recursos humanos de las unidades de urgencia hospitalaria".

ANUNCIAN MEDIDAS

Consultados por este Diario, desde el SSVQP expresaron su "compromiso continuo con los equipos de trabajo, manifestado en la implementación de diversas medidas para atender las demandas gremiales".

Asimismo, señalaron que el servicio ya ha aplicado medidas como la adquisición de equipos radiales, "un plan para mejorar los procesos de compras, evitando la carencia de insumos" y un plan para la adquisición de uniformes para el personal de SAMU. 